

(7) みかんの収穫

○九島みかん畑ロング

63 九島の主な農業は、柑橘類かんきつるいの栽培です。

○収穫作業

64 2月中旬、山のみかん畑では、伊予柑いよかんの収穫が真っ盛り。

○出荷場

65 収穫された伊予柑は出荷場に集められトラックに積まれます。そして、フェリーで宇和島へ運ばれます。

○トラックがフェリーに

○フェリーの遠景

66 この九島もかつては段畑だったと
いいです。

○若宮さんインタビュー

若宮さん「昔は、これ全部、私の小さい頃は段畑で、しらばたけですね、芋と大麦を作っておりました。それから、ちらちらと苗木を植えて今のような状態になった」「大体平地の3倍ぐらい力がいらしますね、歩こうにも滑るんで、こう踏ん張りますんで、力が3倍ぐらいと、1回1回あがつたりおりたりするんですね。もう重労働ですね」

○収穫作業

(8) 6年生を送る会

○小学校俯瞰

67 3月、九島小学校では
6年生を送る会が開かれました。

○ドッジボール

68 全校児童の数は30名、そのうち
6名が6年生です。

○メッセージ朗読

69 今は他の小学校にいる先生たちから
教え子たちへ送られてきた卒業祝い
のメッセージ。

○涙を浮かべる児童

70 6年生たちの胸にはなつかしい
思い出が甦ってきます。

○歌を一緒に唄う

71 みんな本当に仲良しですね。

(9) 九島診療所

○看護師さんがバイクでくる

72 九島で唯一つの医療施設、九島診療所が開くのは午前8時半。

○診療所が開く

73 看護師さんの到着と同時に待っていたお年寄りが入ってきます。

○待合室の様子

74 島のお年寄りたちにとって、いつもフェリーに乗って宇和島の病院まで通うのはたいへんです。

○診察の様子

身近にいる診療所の先生や看護師さんは心強い存在となっています。

○診察の先生

大藤先生「たとえば自宅で倒れられているということであれば、僕が行くよりも前に、消防団の方々、地域の方々ですが、ぱっときて、担架とかもってますので、もう搬送するようなかたちで構えられていることが、ほとんどですので、まあ、軽く診察してこれれはもうそのままいったほうがいいよという形で、もう消防団の方にまかせてつれていってもらうとかたちですね。ひじょうに助かっているというか、スムーズに搬送できていると思います」

○ベットに寝る高齢者

○診察中の先生

75 大藤先生は診療所に来て5年目、島の人々にとても信頼されています。